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　　□本报记者 陈蔚
　　本报通讯员 王孜祎 苑珂珂
　　
　　“现在办理校验业务不需要来
现场交纸质材料了，直接在网上就
能办理，真是太方便了。”近日，西海
岸新区夕阳红老年公寓医务室法人
万绪贞通过医疗机构电子化注册系
统顺利办理完成了医疗机构校验
业务。
　　为进一步推进医养结合，持续丰
富老年健康和养老服务供给，区行政
审批服务局立足新区实际，不断优化
医养结合项目审批流程，提升政务服
务质效，进一步优化新区营商环境。

“现在，新区的医院、乡镇卫生院、社
区卫生服务中心、门诊部、诊所等各
级医疗机构均可利用医疗机构电子
化注册系统，网上办理校验、延续、变
更等业务，办理业务的全部材料均为
电子材料。”区行政审批服务局社会

事务三科负责人焦学宏介绍道，电子
材料审核通过后，系统会将机构信息
推送至区卫健局，方便进行后续踏勘
和监管。
　　校验、延续、变更等业务的“上
网”只是西海岸新区优化医养项目审
批流程的举措之一。新区还积极响应
国家政策，鼓励医疗卫生机构增加养
老服务内容，同时优化新建医养结合
机构的审批流程，实现业务“一个窗
口”办理。
　　为进一步提升审批效率，区行政
审批服务局创新推出了“信用+审
管”协同工作机制，对信用良好的单
位，采取优先受理、容缺受理、告知承
诺、远程踏勘等方式，精简申请材料，
审批效率得到显著提升。
　　此外，区行政审批服务局还联合
区卫健局、区市场监管局等部门，聚
焦新区互联网医院审批工作，制定发
布了《西海岸新区“医+e”互联网诊

疗资质准入服务工作方案》，利用数
字技术赋能新区医养结合工作，为打
造线上线下一体化医养结合服务新
模式奠定了基础。目前，新区已有30
余家医养结合机构受益于该政策，涉
及从业人员超300名，场所占地面积5
万余平米，年均门诊诊疗接待超2万
人次，为新区医养结合事业的发展注
入了新动力。
　　“将‘医养结合’业务审批工作与

‘信用+审管’‘互联网诊疗’等工作
创新结合，能够进一步精简业务办理
环节和流程，将业务办理时间减少一
半以上，有效提高企业群众的获得感
和满意度。”区行政审批服务局副局
长王敏表示。
　　下一步，区行政审批服务局将持
续加强与相关部门的沟通协调，提升
对医养结合机构的指导、准入、监督
和管理水平，共同推动新区医养结合
事业高质量发展。

　　□记者 龚鹏 报道
　　本报4月28日讯 今天上午，区
政协开展“规范零工市场建设管理，
加强劳务人员综合保障情况”重点
调研。区政协党组书记、主席逯鹰
参加。
　　调研中，逯鹰一行实地察看了
富春江路灵活务工市场、新区人力
资源市场拟选址、区人社局人力资
源市场等，并召开座谈会，听取有关
工作介绍，进行讨论交流。
　　逯鹰强调，要进一步提高站位，
始终坚持以人民为中心的发展思
想，不断增强工作责任感，全面抓好
零工市场规划建设管理和劳务人员
的综合保障工作。要进一步理清思
路，持续做好各方面安全管理，强化
底线思维，做细各项预案，做实具体
工作，确保社会大局和谐稳定。要进
一步强化协调，将零工群体引导到
过渡市场和将来的新市场，尽快拿
出新零工市场规范方案和可行性分
析报告，严格落实上级人社部门的
各项部署要求，在强化提升零工人
员的服务管理上下功夫，不断增强
工作系统性。要进一步形成合力，把
零工市场建设作为深化为民服务、
提升城市品质、优化城市形象的重
要举措，不断增强工作实效性。

区行政审批服务局不断优化医养结合项目审批流程，提升政务服务质效

让“医养结合”走得更快更好

围绕“规范零工市场建设管理
加强劳务人员综合保障情况”

区政协开展
重点调研

逯鹰参加

　　□记者 刘腾 报道
　　本报讯 开足马力拼招商，青岛
市集成电路产业园一周之内打响项目
签约“双响炮”。4月24日，合肥贝斯兰
湿法设备总部研发生产基地项目正式
签约；4月26日，科新微电子芯片设计
总部项目正式签约。
　　据悉，合肥贝斯兰湿法设备总部
研发生产基地项目总投资6亿元，主要
生产湿法加工泵及泵用零部件。科新
微电子芯片设计总部项目总投资9亿
元，主要建设功率半导体产品研发中
心和测试中心。两个项目投产后，将强

化上下游环节的衔接，进一步完善园
区产业链。同时，两个项目的落地，将
填补青岛市相关产业领域空白，保障
产业链、供应链安全，提升链主企业产
能与效益，促进产业园的可持续发展。
　　今年以来，青岛市集成电路产业
园组建政府方、链主企业、金融机构、
专业招商公司联合招商团队，多次赴
上海、无锡、厦门、苏州等10多个重点
地 区 拼 抢 项 目 资 源 ，参 加 S e m i c o n
China、集成电路制造业年会等行业展
会7次，对接拜访企业超130家次。
　　青岛市集成电路产业园于2022

年11月26日正式揭牌成立，是我市首
批批复的市级高水平专业新兴产业
园区。产业园位于青岛中德生态园，
规划面积13550亩，致力打造中国重
要的集成电路产业集聚高地。自揭牌
以来，青岛市集成电路产业园不断完
善“五个一”工作机制，聚焦建设运营
和招商引资两条主线，各项工作取得
良好进展。截至目前，产业园已集聚
集成电路产业链上下游项目30个，总
投资近2000亿元，涵盖设计、制造、封
测、材料、设备、模组、平台、基金等全
产业领域。

一周内签下总投资15亿元的两个大项目，青岛市集成电路产业园———

点燃高质量招商“双响炮”

　　□本报记者 仪博文

　　今年以来，区不动产登记中心紧
扣“打头阵、当先锋”攻坚行动部署要
求和自然资源“两统一”核心职责，持
续高标准打造创新服务平台，为新区
高质量发展提供坚强的资源要素
保障。
　　区不动产登记中心借助移动互联
技术不断提升登记服务水平，依托不
动产登记“一网通办”平台，全面开展
不动产登记“云勘查”服务。申请人办
理业务时，通过“爱山东”一网通办平
台上传现场照片及信息后，工作人员

进行线上审核，“零跑腿”就可以办理
不动产首次登记、在建建筑物抵押权
登记、注销登记等业务。截至今年4月
初，区不动产登记中心已通过“云勘
查”办理278笔业务，节省了申请人的
时间成本，提升了窗口服务质效。
　　为进一步做好不动产单元代码
的编制，区不动产登记中心在传统单
元代码编制工作的基础上，安排专人
利用青岛市不动产单元代码“一码关
联”服务系统，及时为有用码需求的
业务编制不动产单元代码，助力不动
产单元代码“一码关联”在各业务领
域的使用，实现各个业务办理环节信

息精准共享，有效减少企业重复提交
材料、办事机构重复调查审核的情
况。目前，不动产单元代码“一码关
联”已在地籍调查、项目预选址、土地
供应、合同签订、规划管理等自然资
源领域全面使用，截至3月底，区不动
产登记中心已编制不动产单元代码
3110宗。
　　下一步，区不动产登记中心将继
续坚持党建引领，提升工作质效，服
务保障大局，用切实可行、标准规范
的政务服务应用场景，持续优化新区
营商环境，不断提升企业群众的获得
感和满意度。

区不动产登记中心拓展政务服务应用场景，提升服务企业群众质效

“云勘查”打造审批“高速路”

  （上接第一版）王清源在讲话
中强调，要突出重点、持续发力，以
更大力度推动城市更新建设提质
增效。持续抓好项目攻坚，提速项
目建设，严把施工质量关、安全关，
全面加强要素保障。持续增进民生
福祉，稳妥推进城中村改造，确保
顺利回迁，以人为本推进微更新项
目，打造市民休闲健身的新地标、
打卡地。持续服务城市发展，强化
规划严肃性、科学性，加快提升重
点片区，不断完善城市功能。持续
做好融合文章，把城市更新建设与
专业园区建设、旅游品质提升、历
史文化传承相结合。持续用好市场
力量，释放资本活力，拓宽市场化
融资渠道，抓好招商引资，充分考
虑投入和产出效益。持续抓好建设
管理，在科学化、智能化、精细化上
下功夫，不断提升城市治理效能和
城市品质。持续加强法治建设，依
法做好征地拆迁工作、化解难点堵
点问题。要协同攻坚、加强保障，进
一 步 压 紧 压 实 责 任 ，守 牢 安 全 底
线，营造良好氛围，完善共建共治
共享机制，以更强合力确保城市更
新建设工作落地落实，坚决打赢城
市更新建设三年攻坚行动收官战。

以高质量城市更新建设创造
中国式现代化建设新区实践

青岛影视基地揭牌
（上接第一版）行动计划围绕建设世
界一流影视工业化制作基地，加快数
字影都建设，打造影视工业化标准
体系等，明确了未来三年行动目标、
重点任务、时间表和路线图，将创新
实施数字赋能、精品创作、产业集
聚、人才汇聚、品牌塑造、环境优化

“六大工程”，以“新质生产力”引领
影视产业高质量发展。

（上接第一版）强调，抓好生态环境保
护督察问题整 改 ，是 重 要 的 政 治 责
任。各级各部门要提高政治站位，层
层压实责任，坚决抓好反馈问题整改
落实。要坚持以人民为中心的发展思

想，坚持动真碰硬、真改实改，做到事
事有结果、件件有回音，切实解决群
众身边的生态环境问题。要强化系统
思维，举一反三、标本兼治，持续打好
蓝天、碧水、净土保卫战，不断提升生

态环境保护水平。要深入研究在城市
建设发展中如何加强管理，以问题整
改为契机，提升科学化管理水平，为
城市现代化建设提供有力支撑、创造
良好环境。 


